



Parlamentarios mexicanos y españoles impulsan la cooperación de ambos países

Madrid, 28 nov (EFE).- Legisladores mexicanos y españoles, encabezados por los máximos responsables del Congreso y el Senado de ambos países, se comprometieron este lunes a impulsar la cooperación desde el respeto y la consideración mutua, en la apertura de la XVI Reunión Interparlamentaria España-México.

En este sentido, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado mexicano, Ricardo Monreal, apostó por un "impulso de los lazos de cooperación y amistad de nuestros pueblos", reconociendo que las relaciones entre España y México han estado marcadas "por encuentros y desencuentros" a lo largo de la historia.

"Exploremos las posibilidades para hacer de nuestras naciones países más prósperos y sustentables", dijo en su discurso, durante la apertura oficial de la Reunión Interparlamentaria en la sede del Senado español.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados de México, Santiago Creel, hizo referencia a la colaboración histórica entre legisladores de México y España, que se remonta a 1812, cuando 17 parlamentarios procedentes de México participaron en la redacción de la primera Constitución española.

"Reanudemos nuestra XVI sesión (interparlamentaria) teniendo en cuenta nuestra centenaria historia parlamentaria", dijo.

Ambos políticos hicieron referencia a la actualización del acuerdo entre la Unión Europea y México, pendiente de cerrarse, cuando el próximo año España ostentará la presidencia rotatoria del Consejo Europeo. "Europa es un aliado estratégico para Europa y viceversa", afirmó Monreal.

Desde la representación española, el presidente del Senado, Ander Gil, destacó que España y México "somos socios privilegiados", señaló que viven sus relaciones "desde el respeto,



la consideración mutua y el afecto", y recordó que son países "hermanos, aliados e iguales (...) ni más ni menos".

Gil tuvo palabras de gratitud por la acogida que México dio a miles de refugiados españoles tras la Guerra Civil (1936-1939), por lo que España tiene una "enorme deuda", dijo, a la vez que reconoció la figura del entonces presidente mexicano Lázaro Cárdenas, que abrió las puertas de su país a los exiliados españoles.

El acto de apertura concluyó con el discurso de la presidenta del Congreso español, Meritxell Batet, quien afirmó que la profundización del diálogo entre ambos países "no sólo fortalece nuestras relaciones bilaterales sino que es un vector esencial para la integración de dos regiones clave para la defensa de la libertad y la cohesión social como Europa y América Latina".

Batet defendió el papel de España y México como "pivotes" entre Europa y América Latina y apoyó la modernización del acuerdo global entre la UE y México.

Concluyó sus palabras con una defensa de la igualdad entre hombres y mujeres y la advertencia de que "ninguna conquista alcanzada se tiene que dar por sentada para siempre".

Tras los discursos de la apertura, comenzaron los trabajos de la XVI Reunión Interparlamentaria, que se prolongarán a lo largo de todo el día en el Senado, en la que participan un nutrido grupo de diputados y senadores en representación de las distintas fuerzas políticas de ambos países.

La sesión se divide en cuatro grupos de trabajo: uno dedicado a la Cooperación económica y comercial, otro a la cooperación en igualdad, educación, salud y cultura, un tercero analizará la cooperación en materia de combate al cambio climático y un cuarto la seguridad y fortalecimiento del Estado de derecho.

Esta interparlamentaria tiene lugar después de cinco años sin celebrarse, la anterior tuvo lugar en julio de 2017 en la región española de Galicia (noroeste). EFE



PERIÓDICO

SWI swissinfo.ch

PÁGINA

0

FECHA

28/11/2022

SECCIÓN

LEGISLATIVO